

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Génova . . . . . 1 peso 6 reales, Génova 18.  
En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 reales 18.  
Islands de Cuba y Puerto-Rico, . . . Semestre, 6 pesos en  
oro, 1 peso 8.  
En Francia, . . . . . Trimestre 48 francos.  
No se servirán ninguna suscripción sin previo pago ade-  
lantado.

**LA LUCHA.**

## ANUNCIOS.

A los suscriptores, é medio real la linea y é real 8 reales  
no suscriptores. Por más, precios convergentes.

Anuncios oficiales á 75 cént. de real linea.

Los comunicados y remitidos se pagaran según la impor-

tancia de su contenido y extensión, á juicio de este

Administración.

Todo pago se entiende por adelantado.

Insertese ó no, no se devolverá ningún ejemplar.

**ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.**

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.—Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

**Extranjero.**

De París han salido millones de impresos cuyo objeto es desacreditar á los diputados, diciendo el dinero que costaron ciertas prebendas que se disfrutan, las cuales quieren aumentar para extenderlas á sus amigos.

El «Figaro» dice que el Mariscal dará un pequeño manifiesto el sábado.

La prensa oficial de Berlin recomienda la alianza de Italia y Alemania para prevenir la influencia del clericalismo en Francia que amenazaría á las demás potencias.

Las izquierdas del Senado, en Francia, han acordado á última hora intentar un supremo esfuerzo y al objeto han dirigido una alocución al país en contestación á la del mariscal. Electores: cuando los candidatos oficiales os digan que las instituciones no corren peligro, preguntadles por que todos los agentes de nuestros adversarios que las atan quedan impunes mientras son perseguidos los que las defienden; decidles que no les creéis cuando niegan sus afinidades con los cléricales y recordadles las indulgencias concedidas para favorecer sus candidaturas. No creáis tampoco lo que se os diga de que unas elecciones hostiles al mariscal acarrearán conflictos: mostrad á los candidatos oficiales proclamándose enemigos de la República. Diráseos que se os responde y garantiza la paz y el orden, responder que ya reinaban antes á pesar de mil provocaciones gubernativas hijas de los fautores de discordias que M. Thiers llamó hace tiempo anarquistas. Votad á los 363 y protestad las candidaturas oficiales que injurian la libertad, el sufragio universal y vuestra Soberanía.

Noticias de Berlin indican que el ministerio va á presentar la dimisión al Emperador.

Confirmase que Italia va á licenciar por tres meses á 50.000 soldados cumplidos.

**GUERRA DE ORIENTE.**

El ejército aliado ruso lleva perdidos 18.000 hombres frente á Plevna á causa de las fiebres.

Ciento sesenta mil turcos mandados por Suleyman emprenderán el día 14 un movimiento ofensivo contra el ejército del príncipe heredero de Rusia.

Oficialmente declara Rusia por conducto de la prensa ministerial y contestando á los rumores procedentes de Inglaterra, que rechazará toda tentativa de paz hasta sacar las últimas consecuencias de la guerra.

Los correspondientes de los periódicos abandonan las inmediaciones de Plevna huyendo de las fiebres y demás enfermedades que diezman el ejército.

París 11.—El Sultan ha prometido que si que este hecha la paz constituirán las reformas liberales.

Muktar-hajá ha empeñado una nueva batalla en Zalen.

París 11.—Los turcos han abandonado en Asia sus posiciones, siendo perseguidos por los rusos y batidos en Zelenoni. Despues fueron batidos en Aladja.

El general Gurko se dirige á Sofía con la caballería.

Mil quinientos húngaros han penetrado en Rumanía cerca de Turniseverin.

**Correspondencia Particular de LA LUCHA.**

Madrid 9 de octubre de 1877. (1) Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mío y apreciable amigo: El capitán señor Martínez Otero ha sido promovido al empleo de comandante como recompensa á los servicios prestados en el acontecimiento ocurrido últimamente en la calle de la Fresa. Dentro de muy breve plazo, segan se dice, será colocado en activo.

El manifiesto de Gambetta ha tenido hoy el privilegio de fijar la atención de los políticos en general, los cuales discurren animadamente acerca del espíritu y forma con qué está escrito. Como es natural, entre personas que profesan ideas contrarias, los juicios varían, pues mientras unos no encontraban palabras para elogiarlo, otros aducían cuantas consideraciones les parecían convenientes para demostrar que las declaraciones de Gambetta tienden mas á rebajar el principio de autoridad que á evidenciar las excelencias de la idea democrática proclamada como la síntesis de los preceptos de equidad y de justicia.

Las polémicas á que han dado lugar esta indicada posición, han ofrecido grande interés para los que hemos tenido la suerte de presenciarlas, pues la discusión se presentó y mantuvo á una altura digna de los renombrados oradores que terciaron en ella, pero sin que ninguno de estos se diera por vencido en tan ilustrada contienda que, como dejó dicho, nos entretuvo muy agradablemente.

La recepción que á las dos de la tarde de mañana habrá en el real palacio promete estar muy concurrida á juzgar por las noticias que correan por el salón de conferencias. El elemento moderado especialmente, segun he oido á varios de sus individuos, se propone hacer una pública y sincera manifestación del alto aprecio y cariño respeto que siempre profesó á la madre de nuestro soberano. También asistirán á tan solemne acto, los ministros de la cámara, algunos individuos del cuerpo diplomático extranjero, las autoridades y comisiones de las corporaciones civiles y militares que están ya nombradas. Por la noche los edificios públicos estarán iluminados y habrá

comida de familia.

En casa don Cristino Martos se reunieron anoche algunos exministros radicales para seguir ocupándose de asuntos de interés pendientes hace tiempo. La situación de este grupo hasta ahora no ha variado ni variará hasta que la cuestión de Francia no se resuelva en uno u otro sentido, puesto que corre como muy válida la especie de que el resultado de las próximas elecciones en Francia está llamado á influir en la marcha de la política española; de aquí el porqué de la calma que se nota en las oposiciones todas. Los ministeriales de aquí no ponen en tela de juicio el triunfo de Mac-Mahon, fundados en noticias que han recibido hoy de París, mas como éstas son de procedencia parcial, inspiran dudas acerca de su entereza como la inspiran también las recibidas por conducto contrario que suponen que el partido radical triunfará á despecho de sus adversarios. El dia de la batalla se acerca por momentos y pronto sabremos quien es victorioso. A última hora se ha dicho con referencia á un telegrama, que ayer hubo grande agitación en Marsella por cuestión del sufragio, pero sin que se alterara el orden. Iguales sintonías se notan en otros departamentos también sin consecuencias. Los representantes extranjeros en París, decía hoy un personaje bien informado, que han recibido orden de sus gobiernos para que con la mayor actividad telegrafien cuantos sucesos puedan ocurrir en la lucha electoral para satisfacer la curiosidad pública que, por lo que se vé en todas partes está impaciente.

**El correspondiente.**

Madrid 10 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi apreciable compañero: Pasa do mañana nuestro colega *El Parlamento* empezará á cumplir la condena de veinte días que le ha sido impuesta por sentencia, fecha de ayer.

El intendente de palacio señor Cortés Llanos, se aseguraba esta tarde que había hecho indicaciones que daban á entender claramente su resolución de renunciar dicha cargo á causa de ciertas disidencias surgidas entre dicho señor y otro alto palaciego. Hasta ahora el asunto permanece en pie y no sabemos que resultado podrá tener, puesto que existen poderosas y encontradas opiniones que, por lo pronto, han dejado en suspensión toda solución.

La recepción habida en la régia cámara, con motivo del cumpleaños de la reina madre, ha estado muy concurrida por el elemento oficial y por los hombres más importantes del partido moderado. Muchas damas de la aristocracia, se han presentado en la régia estancia con un lujo verdaderamente aciatico, no visto hacia ya unos cuantos años. Una multitud de curiosos se reú-

nieron en las plazas de la Armería y de Oriente.

Ayer y hoy el presidente del Consejo de ministros se mostraba algo tanto molestado por una ligera indisposición.

Un telegrama fechado en Manila y recibido hoy en Madrid por un particular, anuncia que la salud del capitán general de la isla don Domingo Moriones es satisfactoria y que por tanto no piensa regresar á la Península hasta cumplir el tiempo de su empeño, salvo el caso de que circunstancias imprevistas lo obligaran á obrar de distinto modo.

Hoy han salido para París varios señores del partido democrático con el fin de presenciar la gran batalla electoral que dá comienzo el domingo próximo y comunicar á dos diarios, de los que se publican en Madrid y Barcelona, los accidentes de la repentina lucha que, en la conciencia de todos, está que ha de ser muy grande en acontecimientos, como le tengo manifestado.

Los simbolizadores de aquí, con la causa de Napoleón IV, se muestran muy contentos y esperanzados por efecto de las noticias que reciben con frecuencia de la capital de Francia. Dicen, no sé con qué fundamento, que si vieran que las elecciones que han de tener lugar allí, pudiesen ser desfavorables á la política de Mac-Mahon hasta el punto de amenazar la existencia del actual régimen, sería muy posible que el golpe de Estado de que tanto se habló á raíz de la disolución del Congreso, estallara para restablecer en el trono á dicho príncipe imperial, suponiendo que para el caso está ya preparado el principal elemento que pueda sacarles airoso en tal trascendental empresa. La cosa me parece en extremo grave para asegurar la veracidad de semejante rumor que puede suceder sea una de tantas invenciones que se echan á volar nada mas que para causar sensación, y si yo me hago eco de él, es porque llevado del deseo de notificarle cuanto se dice, no he querido hacer caso omiso de dicha versión que desde luego, creo que merece ponerse en cuarentena por lo menos.

Es cuanto puede comunicar á V.

**El correspondiente.**

Madrid 11 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Recordaré V. que hace unos cuantos días con referencia autorizada, comunique á V. estado de excitación en que se manifestaba el elemento liberal en Rusia por efecto de los grandes descubrimientos que su ejército viene sufriendo en la campaña contra los turcos, haciendo recaer la responsabilidad de tan repetidas derrotas sobre los generales puestos al frente, y sobre otras personas más elevadas, por la imprevisión y la impericia con que han procedido,

motivo por el cual se creja que podía estallar el dia menos pensado una grave complicación; pues bien, las agencias telegráficas confirmando mis noticias, comunican anoche la de haberse descubierto una conspiración que tenía grandes ramificaciones, habiendo sido detenidos dos generales y varios jefes militares en activo servicio; contra quienes se dice, que hay vicentes indicios de complicidad. La autoridad militar, empezó enseguida a hacer nuevas averiguaciones que han dado por resultado el descubrimiento de algunos depósitos de armas y otros efectos de guerra. Dícese que el gobierno se promete ser inflexible con los que aparezcan como principales autores. Como es consiguiente se han adoptado toda clase de medidas de precaución para que no se repitan semejantes atentados.

El duque de la Torre saldrá para Andalucía el 18 del actual á fin de emprender la colonización de una gran dehesa que pone en Despeñaperros. En el dia le esperan 411 colonos para dar principio á sus trabajos agrícolas y á la construcción de barracones para que estos puedan guarecerse hasta que en la primavera se levanten algunas casas. Para dar mayor impulso á los trabajos el señor duque ofrece grandes ventajas á los colonizadores además de las otorgadas por la ley vigente. Anúnciase que algunos grandes propietarios de Andalucía piensan hacer lo mismo para poblar aquel immenso territorio que á la vuelta de unos años puede producir grandes cosechas.

Se ha hablado algo de altos nombramientos, pero sin quedar ultimados definitivamente. El señor Romero no ha asistido al Consejo á causa de la enfermedad de su señora que continua de gravedad. El señor Cánovas, que ha pasado casi toda la tarde en su casa ha sido visitado por varios hombres importantes de la situación que hace algún tiempo vivian algo retraidos. El gobierno, dicen, que está resuelto á demorar cuanto pueda la reapertura de las Cortes, y bajo este supuesto se cree que el plazo fijado de antemano puede suceder que se prorogue hasta los primeros días de febrero del 78, cosa que ha de ser muy difícil en concepto de personas competentes.

Estos días han llegado á esta bastantes diputados, que á última hora se han reunido algunos en el salón de conferencias. De su escusión á los pueblos de su distrito vienen muy impresionados por efecto del estado de miseria y pobreza que á cada momento se presenta á su vista.

El corresponsal.

## Gacetilla General

De unos días á esta parte hemos observado con sumo gusto que á los dueños ó conductores de carros de tránsito en cuyo arrastre se emplean mas de tres caballerías, se les obliga á conducir por el roncal á la caballería delantera, restableciéndose con esta prudente y acertada medida lo que de antiguo se venia practicando y que, sin motivo que lo justificase, habia desaparecido.

Como quiera que el establecimiento de esa previsora medida responde á las indicaciones que, con el mejor deseo de acierto, nos permitimos apuntar en uno de nuestros últimos números, enviamos al señor alcalde nuestras mas expresivas gracias por la deferente atención

con que por su autoridad han sido aquellas atendidas.

Hoy debe empezar á funcionar, desde las 4 de la tarde hasta las 9 de la noche en el café Peninsular el «Palacio Encantado», que tanto ha dado que hablar á los periódicos de las localidades donde ha sido expuesto y últimamente en Barcelona.

—Se está pintando el puente de hierro de San Agustín, y según nuestros informes, parece que por toda la semana entrante se abrirá aquella importante vía de comunicación al tránsito público.

—Hasta el nueve de agosto había perdido el ejército ruso en Europa y Asia 14,459 hombres entre muertos y heridos prisioneros y extraviados.

—A la salida de la puerta de Figuerola y en el trozo de cauce que en sus buenos tiempos lo fué del río Güell, existe una gran cantidad de agua encharcada, restos de la pasada opulencia de aquel lecho, en cuya charca aunque parezca imposible, acuden algunas mujeres á lavar la ropa, convirtiendo aquel pantano en un lavadero público.

A consecuencia de la nueva categoría que se ha dado á aquel trozo de cauce, venido á menos, como saben nuestros lectores, por un golpe adverso de la fortuna, el agua allí embalsada despide ciertas emanaciones que ni la nariz menos avisada podrá confundir con la de Colonia ni la de Florida.

—Hace días, el director de Instrucción pública, dispuso se entregase al conservatorio de artes y oficios una rica colección de herramientas de carpinterías en Filadelfia, á fin de que sirvan para la enseñanza.

—Los vecinos de la calle de Pedret, extramuros de esta ciudad, celebraron anteayer la fiesta de titular la Virgen del Pilar, con bailes públicos al estilo del país, aparte de las funciones religiosas acostumbradas en años anteriores.

—Ha fallecido el señor Brumer director de la casa de juego de Mónaco, dejando una fortuna de 200 millones de reales lo menos.

—Se ha dado la primera mano de pintura al puente de hierro sobre el río Güell que ha de sustituir al destrozado nombrado de Marte.

Hace la friolera de dos meses que contemplamos el referido puente en el mismo estado, sin conseguir notar el menor adelanto que indique se piensa seriamente en terminar aquel importante paso.

No puede negarse que se está dotando á esta ciudad de magníficos puentes, pero tampoco puede desconocerse que cada una de esas construcciones parece obra de romanos.

Ni á tres tirones concluyen.

Diganlo sién el puente de Santa Clara, la reparación del afirmado del de piedra, el puente de San Agustín, el consabido de Marte y por último el que ha de sustituir al llamado de Figuerola que como no se ha empezado todavía, lleva trazas de terminarse á principios del siglo próximo venidero, lo cual, segun nos ha demostrado la experiencia, tratándose de puentes, equivale á decir á principios de semana.

—Según una estadística, los ingleses poseen hoy una flota comercial de 25000 buques con 7.000000 de toneladas y 200000 marineros. El número de hombres que cada día resultan de baja por accidentes de mar son 8, y el de buques 6, lo cual representa una pérdida anual de mas de 2000 buques y 3000 marineros.

## ASOCIACION LITERARIA DE GERONA.

### Certámen de 1877.

Título y lema de las composiciones recibidas en secretaría desde la publicación del programa-convocatoria, hasta el dia de la fecha.

(Continuacion.)

Núm.

22. A ma aymia.—Qui se contient s'aceroit. (V. Hugo.)

23. La Sagristá de Gerona.—Per l'armor de Déu.

24. A los valientes catalanes y aragoneses expedicionarios en Oriente.... (oda.)

25. Amorosas.

26. La cansó del rat penat.—Ja't tinch.

27. Lo Trapessi.

28. Lo comte d'Ampurias.—Sempre.

29. A Ella (soneto).—Si busco la gloria, no la busco para mi; la busco para ella.

30. Adieu.—Jamais.

31. A Cervantes.—Vosotros que al grito santo - respondéis de patria y gloria, — venid, honrad la memoria del soñado de Lepanto. (Ventura de la Vega.)

32. Lo trevali intelectual.—E pur si muove. (Galileo.)

33. La Pau.—Haya paz entre vosotros. (Jesus.)

34. Lo drama de Cerdanya.—Por Alah, que no se hizo jamás tan buena caza en estos cerros! (Bofarull t. 2º pag. 25.)

35. Anyoransa del bon temps.—Lo temps aquell, ¿cuán tornarà?

36. Un Cardona.—Segle XIII.

37. Venganza catalana (poema).—Aclamems hooy sus glorias con un vivo.

38. De las tinieblas á la luz.

39. La cruz de piedra.—Rico perfume, tibio y suave; -vaga armonía, lenguidos ecos, -flores hermosas, dicha del alma, -son los recuerdos. (Narcisa Pérez Reoyo.)

40. La retirade (1285).—... en tal punt sen tornaren, que aytal com lo mon dur, en Fransa ne en tot son destret no oyrán parlar de Catalunya que nols membra. (R. Muntaner.)

41. Crepuscul.—Desit.

(Se concluira.)

Gerona 10 octubre de 1877.—El Secretario, Arturo Vinardell Roig.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

### REVALENTE ARÁBIGA.

Trinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dipepsias, gastritis, gastralgias, fiebres, vientos, amargor de boca, acidias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disentería, coliques, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 63.311.—Sr. A. Bruneliere, presbítero, de una dipepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476.—Saint-Romain des Iles, 27 de Noviembre.—La Revalente du Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y echo años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión, J. Comparet.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodó fo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La revalente reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es útil en la diabetes, las constipaciones de granjas y habitaciones, así como en las diarreas, las irritaciones inflamatorias, las afecciones de la vejiga, los calambres de la vejiga, los encocamientos y las lumbres, como en las enfermedades de los riñones y de la bronquitis, la tos y la catarro, las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios. Miembro de varas, pulmones y de los riñones.—Doctor Rod.

Cuatro veces más potente que las medicinas. Es nutritiva que la carne, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de 1 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.,

2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La Revalente al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalente se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales, de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Pérez, droguería, en Figueras: Francisco Fabre, confitero, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Quéjanse muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que le impidieran respirar. Para espeluzas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incomodatos y á veces hasta náuseas, no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desbarazarse de lo que obstruye su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecções de los bronquios. Basta tragarse en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos cumplicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razón de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Frascos que llevan su firma impresa en tres

## Correo de Madrid.

### Correo del 10.

El sábado se reunirá la comisión del Consejo de Instrucción pública encargada en designar los nuevos premios que se han de conceder á los catedráticos por servicios de la enseñanza.

—Ha sido firmado por S. M. un decreto del ministerio de Marina disponiendo que siempre que haya de cubrirse una vacante de general, se constituya con este objeto una junta, que se compondrá del almirante, como presidente, y como vocales los generales de la Junta consultiva, los del Supremo de la Armada, los del Consejo de redacciones, los del Consejo de Estado y todos los demás con destino en Madrid.

Además de los dos batallones de infantería de Marina llegados á la isla de Cuba recientemente, y de los cazadores de Puerto-Rico que se encontraba ya en aquella provincia, asciende á 10.682 el número de hombres que han pasado desde la Península para cubrir el contingente de aquel ejército.

—El Consejo celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. ha durado dos horas. Después se han reunido los ministros en la secretaría de Ultramar.

## PROVINCIAS.

### El ayuntamiento de Orihuela ha

## Sección Mercantil.

MERCADO DE GERONA  
DEL DIA 13 DE OCTUBRE DE 1877.

	Ps.	Cs.
Trigo.	25	"
Mezcladizo.	21	25
Cebada.	13	50
Maíz.	17	25
Judías.	37	"
El hectólitro.	Habas.	17
	Mijo.	18
	Fayol.	16
	Avena.	11
	Arvejas.	18
	Centeno.	18
El kilogramo.	Garbanzos.	0
	Arroz.	60
El litro.	Acete.	1
		15

## Telegaramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 10.—Ha llegado á Cádiz con perfecto estado de salud á bordo, el vapor correo procedente de la Habana.

Madrid 11.—Después de la recepción habida en Palacio ayer, se reunieron los ministros ocupándose de la cuestión pendiente con Portugal, suscitada la isla Cristina, á la cual mandó el Gobierno español un buque de guerra, habiéndose recibido despachos prometiendo la reparación debida.

Los centralistas se resuelven á designar la comisión que debe conferenciar con el Sr. Sagasta y arbitrar la fórmula de inteligencia entre dicho grupo y los constitucionales.

La junta directiva de los moderados históricos se reunirá el sábado en casa del conde de Cheste.

Madrid 11.—El indulto concedido ayer con motivo del cumpleaños de la reina Isabel, comprende á dos reos de muerte que hoy debían ser ejecutados en Alcañiz.

El señor Posada Herrera insiste en apartarse de la vida política, y lo escribe así diciendo que no por esto envuelve hostilidad al gobierno su irrevocable propósito.

A las primeras gestiones de los centralistas para la fusión con los constitucionales, contestan estos exigiendo el apoyo incondicional al criterio político trazado por la junta

directiva del partido.

Madrid 12.—Definitivamente está acordado el nombramiento del señor Belda para la embajada de Lisboa.

Los círculos ministeriales opinaban anoche que se anticiparía la reunión de las Cortes.

El Consejo de ministros aprobó ayer la reforma de las direcciones de rentas, contribuciones, aduanas y propiedades que publica hoy la «Gaceta», resultando cesantes 30 empleados.

El diputado centralista señor Rico, secretario del Congreso, ha ido á Llanes, residencia del señor Posada Herrera, con encargo de exponerle la verdadera situación de los partidos centralista y constitucional, e interrogarle acerca de la conducta y propósitos que se asegura manifestó el señor Posada respecto á la necesidad de una actitud prudente, mientras no reunan las oposiciones de las Cámaras fuerzas bastantes para contrarestar el peso del Gobierno diciendo que deseaba guardar una imparcial neutralidad utilizable en beneficio de las minorías, y que ha llegado el momento de consultársele acerca de la solución de la crisis.

El ministro de Comercio de Inglaterra ha declarado en una reunión de industriales que convenía pactar con España, estableciendo reciprocas ventajas en las aduanas.

Imprenta de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

## Anuncios.

Se vende el café Amurdanés. En el mismo darán razon.

26

## LENGUA FRANCESA

D. JOSÉ MARÍA PELLICER y PAGÉS,  
licenciado en la facultad de Filosofía y  
Letras y

## ANTIGUO PROFESOR de FRANCES

en acreditados establecimientos de enseñanza, ofrece un nuevo curso de esta lengua, para el cual admite alumnos hasta el 15 de Octubre. Se dan clases especiales á jóvenes empleados y á depen-

dientes del Comercio. Las mensualidades son equitativas. Para más informes, dirigirse al colegio de S. Narciso, ó bien á casa del profesor calle de la Aurora, núm. 7, piso 1º.

7-7

## LA TESIS.

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuento humanitario descubrimiento.

—CAFE MOLLEN DEL CANADA.—

«El Café Molén del Canada,» es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sabio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura también todas las toses, afecções del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid González y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirijirá toda la correspondencia; y en

GERONA, (depósito exclusivo,) Farmacia de Améller y Viñas, Cort-Real, número 4.

52

## LICORES

EXTRANJEROS y del PAIS,

VINOS generosos de todas las clases.

—PRECIOS CÓMODOS.—

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

## TABLAZAS

de la  
TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA  
por

D. Antonio Cabanzón.

Esta obra, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas qu puedan ocurrir sobre el particular, se vende al ínfimo precio de DOS REALES en la Administración de Correos de esta ciudad.

## GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY. — Ntra. Sra. del Remedio, San Calixto papa y mr. y Santa Fortunada vg. y mr.

SANTO de MAÑANA. — Santa Teresa de Jesús vg. y fra. compatrona de las Españas.

## FOLLETIN DE

primer matrimonio que Cantagrel había contraído con una joven de esta ciudad.

En efecto, según los rumores que corrían, esta primera mujer vivía aun, si bien que motivos ignorados le hiciesen guardar silencio acerca de los lazos que la unían con aquel que codiciaba el casarse en segundas nupcias con la viuda Mirailhe. Pero, como ya hemos dicho, estos rumores, corrian tan vagamente, que nunca habían podido fijarse, ni habían llegado á oídos de los interesados sino como á calumnias, ó á lo menos como á hechos sin fundamento alguno.

La vuelta de Saturnino Siadoux iba á desvanecer ó á fijar todas las dudas que había sobre este asunto. Y, por poco accesible al amor propio que fuése el padre Chambard, no podía menos que satisfacerse en pensar que á su consejo era debido el que la familia Siadoux fuese conocedora de una verdad que tanto le interesaba.

En cuanto á él ningún sentimiento de amistad ni de venganza le había inducido á dar este consejo á su amigo, puesto que no conocía á Cantagrel.

Sin embargo, moviéndole cierta curiosidad,

precipitado si tenía lugar antes de las siete de la tarde, hizo todo su efecto.

El buen Pastor amaba mucho á sus vecinos los Siadoux, y había conocido intimamente al difunto Mirailhe, que durante su vida era prendero y vivía en la calle de San Jorge de Tolosa. La viuda de este último que, como á sobreviviente había heredado la fortuna cónyugal, era una mujer de 40 años, bella todavía y que le gustaba mucho oír decir que este placer de amor propio no podía durar mucho tiempo, lo que no impedía que, como era público que poseía un capital de sesenta mil libras, fuese siempre acosada por un gran número de amantes.

Uno de ellos era Cantagrel.

Este Cantagrel, cuyo nombre se encuentra pronunciado con un sentimiento de temor en la carta de Saturnino Siadoux, era uno de los carníceros matadores mas famados de Tolosa, en donde su fuerza le había dado, especialmente entre sus compañeros de oficio una gran reputación.

En el acto de marcar las reses se le había visto desplegar, por las ciudades cercanas, un poder y una fuerza muscular en frente de los animales que se le habían presentado,

17

# NUEVOS GRAN REBAJA DE PRECIOS



Este representante invita al público en general se sirva visitar el  
UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Las nuevas máquinas de zapatero cosen desde la más fina muselina hasta 8 dobles de charol, cubriendolos y bajándolos por escala sin hacer ningún filo en la puntada, cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todos las demás de brazo, pues a más de hacer la puntada hermosísima se pueden emplear elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la máquina, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A los compradores antes de comprar una máquina para coser, no dejéis de visitar al taller depósito de la famosa compañía SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Muy pronto se dará la noticia de su establecimiento de almacenes en la plaza de la Constitución, donde se encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y cuchillas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

18 FOLLETO DE  
paz de ser enviñado por el mismo Milon de  
Crotone.

Así muy a menudo había llegado á esperar al toro que le perseguía, y cogiéndole por los cuernos, tenderle de costado, y mantenerle inmóvil mientras que su hijo, le marcaba en el lomo con hierro candente el signo de su dueño.

Va sin decir que nunca un buey herido por él había vuelto á levantarse, ni para caer haber necesitado un segundo golpe.

Además, se decia que en cierta ocasión, cayendo osos en los Pirineos, se había encontrado cuerpo a cuerpo con uno de estos terribles animales y había caído con él en un precipicio. Ambos debían inevitablemente perecer en esta caída, que se estimaba haber sido sufrida desde una altura de ciento veinte pies; pero la dicha había querido que el oso cayera delante, y con todo y preservar por completo del choque á su enemigo, éste se había destrozado los lomos contra una peña.

Cantagrel había rodado todo aturdido á diez pasos del animal; pero, cuando sus amigos, guiados por un pastor que había sido testigo de aquella lucha, corrian á socorrerle, vieron á Cantagrel que se dirigía hacia ellos llevando sobre los hombros á su enemigo muerto. En

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica profundamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Curatriz de todas las clases de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

**AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL** se incluyen en las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

## SE NECESITA UN APRENDIZ

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO,

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º piso.

A LOS

## AGRICULTORES.

**GUANO AMONIACO FIJO.** Aplicable á todos los cultivos. — El mejor y el más barato de los abonos actualmente en uso.

Diríjase á los Sres. Andrés Estruch y Comp., Ronda de S. Pedro, núm. 176. — BARCELONA : —

LA LUCHA

1902

cualquier á Cantagrel, había salido de la lucha con una mordedura en la mejilla, cuya cicatriz conserva y muestra con orgullo como á una honrosa prueba de su fuerza y de su valor.

Esto hacia que, á pesar de los rumores que corrían acerca de los antecedentes de Cantagrel, Cantagrel fuese muy respetado.

Cuando Saturnino Siadoux que por muchas razones, se inquietaba en pensar que el carníero llegase á ser su hermano político, buscó antecedentes suyos en Tolosa, no obtuvo mas que noticias muy vagas sobre lo que deseaba conocer á fondo. No se sabía, se había oido decir, pero no se podía afirmar.

Tales eran las precauciones oratorias de que cada uno acompañaba á su relato, todos tenían tener que probar por su cuenta la fuerza prodigiosa, de que hasta entonces Cantagrel no había tenido ocasión de dar una muestra sino en los osos, en los bueyes y en los toros.

El Padre Chambar había pues dado á Saturnino Siadoux, el consejo de ir á buscar á Narbona, país que había habitado anteriormente el terrible carníero, los antecedentes que no había podido procurarse en Tolosa, y que debían arrojar algunos rayos de luz acerca del